

El Costo de la Vida en Argentina Superará el 100% en 1977; los Salarios han Caído 62.4%

“La Recuperación Proclamada Oficialmente Amenaza con Llevar al País a la Quiebra”

BUENOS AIRES, 8 de julio (IPS)—La proclamada “recuperación económica” del gobierno militar argentino, amenaza con llevar a la quiebra la economía del país, según estimaron los analistas económicos, al realizar un balance de la situación imperante aquí.

La expectativa del gobierno presidida por el teniente general Jorge Rafael Videla, fue que en el curso de 1977 los precios mayoristas sólo aumentarían un 80 por ciento. Pero sólo en los cinco primeros meses del año, aumentaron 43 por ciento. La proyección indica que en el transcurso del año, los precios aumentarán 105 por ciento, señalando que entre otras cosas, los mayoristas no están —como pretende el gobierno— bajo ningún control.

El costo de la vida aumentó durante mayo un 6.5 por ciento, y en los últimos 12 meses 137.5, en los primeros cinco meses de 1977 trepó un 42 por ciento. Las perspectivas para 1977 superarán el 100 por ciento.

Mientras tanto el salario real, si se toma como base 1960-100, en los 15 meses de gobierno descendió 62.4 por ciento.

El costo de la construcción subió en mayo 1.4 por ciento, en los últimos 12 meses 61.7 y en los primeros cinco meses de 1977, 37.9 por ciento.

Las variables globales que pueden ser aplicadas al análisis del primer trimestre de cada año indican las siguientes cifras:

	1977	1976
	1976	1975
Producto Bruto Interno .	1.2;	- 4.2;
Importaciones	28.5;	-38.1;
Consumo	-5.0;	- 7.4;
Inversión Bruta Interna	8.2;	-16.6;
Exportaciones	72.3;	12.7;
Inversión Bruta Fija ...	19.0;	-16.5;

Por otra parte el acuerdo contraído por el gobierno militar argentino con el Fondo Monetario Internacional, consistió en limitar el déficit en los primeros 5 meses de 1977 a 340 mil millones de pesos nuevos. La cifra se excedió en casi 10 por ciento, ya que el déficit fue de 371 mil millones de pesos (equivalente a 970 millones de dólares).

EL TOTAL DE LOS PASIVOS DE 1976, DUPLICADOS EN LO QUE VA DE ESTE AÑO

Los pasivos duplicaron en lo que va del año al total de 1976, mientras que los compromisos contraídos con los proveedores del Estado no fueron pagados en el transcurso del mes de mayo.

El déficit fiscal, si continúa con el ritmo alcanzado en los primeros cinco meses, alcanzará casi 800 mil millones para 1977 (algo más de dos mil millones de dólares al cambio actual). El equipo del ministro de Economía, Alfredo Martínez de Hoz había previsto para 1977 un déficit de presupuesto de 500 mil millones de pesos.

Las autoridades tienen esperanza de paliar (que no de resolver) esta situación con el blanqueo tributario. Esperan obtener 200 mil millones de pesos de los cuales la mitad irá a la nación y el resto a las provincias.

Pese a que el déficit fiscal es tan alto, el gobierno no pudo impedir que desborde los límites impuestos por el compromiso con el FMI, así, por ejemplo, las empresas del Estado, a las que estaban asignados 130 mil millones de pesos para todo el año, no recibieron en estos primeros cinco meses la parte proporcional, sino sólo 26 mil millones de pesos. Las entregas para gastos de capital a las provincias preveían 138 mil millones en el año, y en los primeros cinco meses recibieron solamente 32 mil millones.

El incumplimiento de una tasa de inflación mayor que la prevista se produce pese a que las recaudaciones del Estado se han incrementado, según lo esperaban las autoridades los tributos percibidos superan en un 416 por ciento a los del mismo periodo del año pasado.

FRACASO ECONOMICO DEL GOBIERNO ARGENTINO

El fracaso económico del gobierno militar argentino también se pone en evidencia en el desequilibrio regional. La Argentina es un país macrocéfalo. Es lógico considerar que los gobiernos, tanto civiles como militares, han manifestado siempre su decisión de descentralizar la radicación de personas y de producción.

Sin embargo, una reciente estadística muestra que, pese a su declamado federalismo, los últimos gobiernos militares provocaron una mayor concentración en Buenos Aires —y especialmente en la capital federal y su conurbano.

La industria, por ejemplo, que en 1965 abarcaba el 39.5 por ciento del total nacional, bajó levemente a 37.6 en 1966 pero crecía hasta 1973 (fecha en que terminó el penúltimo periodo de gobiernos militares), hasta 44 por ciento. La agricultura y ganadería que era del 35.1 por ciento sobre el total nacional en 1965, descendió en 1968 al 34.8 por ciento, pero trepó al 37.4 por ciento en 1973. Los servicios ni siquiera tuvieron oscilación: subieron del 21.2 por ciento del total nacional en 1965, al 22 en 1968 y al 23.4 en 1973.

Otros sectores industriales rezagados son los de la industria del cigarrillo, que aumentó en 25 por ciento sus precios como consecuencia de dos medidas oficiales: liberación de precios en ese ramo y autorización para importar libremente, con una rebaja arancelaria sustantiva. Sus ejecutivos señalaron que aumentaron el 25 por ciento para poder mantener el mercado por que su necesidad hubiera sido incrementar los precios 40 por ciento, que es lo que subieron los precios mayoristas en los primeros cinco meses del año.

La industria electrónica eleva su protesta porque la liberación de las importaciones la ha puesto en situación de no competitividad porque sus fábricas se han convertido en meros talleres de montaje.

La industria de la ropa indica que entre 1970 y marzo de 1977 el costo de la vida aumentó 48 por ciento más que el nivel de precios en su ramo.

Por otra parte en las estadísticas de la mortalidad infantil, las cifras han seguido en aumento en los últimos años. Expresada en tal aumento por año, son las siguientes: 1965: 54.3, 1966: 52.4, 1967: 55.6, 1968: 61.9, 1969: 61.7, 1970: 63.7.

Y, finalmente, la utilización de la capacidad instalada muestra el siguiente cua-

SIGUE EN LA PAGINA 28

La Recuperación Proclamada Oficialmente

Sigue de la página veintiséis

dro que corresponde al segundo bimestre de 1977 (marzo-abril).

Papel, Carón	66.2	- 6.2	-12.8
Sustancias y Productos Químicos	74.6	NO	- 3.6
Piedras, Vidrios y Cerámica	72.1	4	1.1

Cemento	76.4	12.2	- 0.3
Industria Metálica	69.3	38.6	- 3.9
Básica	69.3	38.6	- 3.9
Maquinaria y Material de Transporte	68.5	18.2	- 9.8
Alimentos, Bebidas y Tabaco	79.6	- 3.3	- 3.6

Rama Industrial; Porcentaje de Utilización; Variación Respecto Bimestre Anterior; y Variación Respecto 2o. Bimestre de 1975.